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大别山的杜鹃永远红

许道江

爸爸，亲爱的爸爸，不知不觉又是
清明节。像往年一样，我们回到魂牵梦
绕的大别山，与父老乡亲一起，看望长
眠于此的爷爷许世友将军。而今天，您
悄悄地依偎在他老人家的身边，静静
地、深情地、永远地。清明的细雨连绵，

满山遍野的杜鹃花上沾满了雨滴，我
们却忍不住涌起仍未消散的悲痛，给
爷爷敬上一杯浓香的茅台，再带给您
一瓶您最喜欢的、最便宜的故乡醇酒。

您说过，家乡酒很香、很甜……

爸爸，您还记得吗？一年多前，您
终于同意去武汉看病。那一天，风和日
丽，天高云淡。十几年了，您未曾离开
过新县这片山野。一路上，您一直远眺
着大别山绵延的山岭，那般专注、那样
依依不舍。远处，一片一片的映山红，

红得似火。在您的家乡乘马岗地带，您
久久凝视，我悄然看见，您的眼里充盈
深深的思念、挂念，我知道，您想回去
看看， 看看在炮火硝烟中把您抚养大
的曾祖母， 看看您深爱的替他尽孝而
无怨无悔的爷爷许世友将军， 看看您
从小与爷爷奶奶一起居住的旧房子，

看看英雄的大别山父老乡亲……

如今，爸爸，您长眠在这里了。与
您的祖母、父亲紧紧依偎在一起，你们
祖孙三人终于团聚了， 团聚在这火一
样燃烧的映山红中。 您也终于完成了
爷爷的嘱托， 你们三人都长眠在这块
红色的土地上， 引来全国各地无以数
计的百姓无尽的怀念与哀思……

那是
29

年前一个雷雨交加的傍晚。
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真情走访得民心

深入基层宣传党的十八大和十八届三中
全会精神、深入基层走访了解群众所需、深入
基层为群众排解疑难……商城县认真践行群

众路线，积极开展“大宣讲、大走访、大排解”

活动， 畅通了群众诉求渠道， 拉近了干群距
离，增进了干群感情，密切了党群关系，“来时
未相迎，走时必相送”成为当地群众对来访干
部态度的真实写照。

农村税费改革后，干部到群众家里少了，

沟通交流少了，与群众感情也日渐疏离。通过
“大宣讲、大走访、大排解”活动，党员干部在
实践中得到了锤炼，增长了才干。

在群众眼里， 各级干部就是党和政府的
“化身”。广大党员干部在与群众打交道的过程
中，看到了群众困难，了解了群众疾苦，听到了
群众呼声，力所能及地为群众办实事、做好事、

解难事，在点点滴滴中促进了民生改善，推动
了农村发展，增进了同群众的感情，为党和政
府赢得了民心，凝聚起了发展的合力。

“干渠通了，我们党群的心更通了！”

———商城县开展“大宣讲、大走访、大排解”活动侧记

“没想到，盼了好多年的干渠说修就修
了，而且还这么快，今年插秧再也不愁没水
了
!

”

4

月
7

日上午， 和村民一起整理渠坡的
商城县观庙镇梅楼村党支部书记郭廷木高
兴地告诉记者。“干渠通了，我们党群的心更
通了！”一位正在干活的群众插话道。

在开展党的群众路线教育实践活动中，

该县从群众最需要解决的问题入手，在全县
开展“大宣讲、大走访、大排解”活动，组织党
员领导干部深入基层， 广泛征求群众意见，

全力帮助群众解决问题。

上述整修的干渠，就是该县观庙镇大石
桥水库通往汪桥镇的干渠，是该县县委征求
群众意见后正在办理的事情。

该干渠长
18.3

公里，是惠及观庙、汪桥
两镇人民的“生命渠”，因年久失修，早已失
去灌溉功能。 特别是这几年连续干旱少雨，

农业用水紧缺，稻谷年年严重减产，当地群
众对修复干渠的愿望越来越迫切。“在开展
‘大宣讲、大走访、大排解’活动中，观庙、汪
桥两镇人民对整修大石桥干渠的呼声很高，

引起了县委领导的高度重视，将其作为一个
为民办实事的典型来抓。” 该县县委组织部
部长林长说。

观庙镇镇长曹坤介绍，当时县水利部门
对整修干渠做了个概算， 需

2000

多万元。村
民们猜想县里拿不出这么多钱，干渠肯定是
修不成了。“谁知

3

月
20

日、

21

日那两天，县委
书记李高岭带着一班人，硬是从渠首步行到
渠尾，并两次召开县、乡、村座谈会，商讨修
渠办法。”说起踏勘渠道的经历，当时跟随李

高岭一起步行的汪桥镇万河村党支部书记
花少胜感动地说，“那时渠底淤泥堆积，杂木
满渠，渠道两岸灌木丛生，根本没路可走。有
的涵洞塌陷，李高岭便带人翻沟爬坡，期间
还不时下到渠底用卷尺测量宽度、 计算土
方。座谈会最后商讨的结果是：每公里渠道
县里拿出以奖代补资金

8

万元， 乡里再自筹
一点，村里投工投劳一部分，问题就这么解
决了。”“我们群众还有啥话可说的， 都铆足
了劲儿干。”村民杨家前称赞道。

“俺年轻的时候，毛主席就派来过‘工作
组’，帮俺们下地收庄稼。这回‘工作组’又回
来了，和俺们同吃、同劳动，不仅让俺们搞清
了各种惠农政策， 还帮村里办好事解难事，

党的好传统好作风没有丢啊！” 在该县鲇鱼
山街道办事处石牛村大岭组采访时，

85

岁的
村民鲍发普感慨地跟记者说。

鲍发普老人眼中的“工作组”，其实就是
该县深入基层开展“大宣讲、大走访、大排
解”活动的党员干部。他们通过逐村逐户走
访，与基层群众面对面了解情况，心贴心交
流看法，开展政策宣讲，倾听群众诉求，收集
群众意见，疏导群众情绪，解决具体问题，密
切干群关系。

鲇鱼山街道办事处石牛村大岭组的
陈家彬老汉清楚地记得， （下转

02

版）

淮滨县开展农技零距离服务活动
本报讯（韩浩李鹏何泽篧）时下正值春季田间管

理的关键时期，为指导农民科学管理，淮滨县农业部门组织
20

多名农业科技员奔赴全县
17

个乡镇，开展农技零距离服务
活动，就小麦、猫爪草等作物生长情况进行田间调研，并将防
范病虫害等服务延伸到田间地头，为群众带来极大的方便。

新县做好贫困村互助资金项目试点工作
本报讯（聂俭勇）今年以来，新县认真做好贫困村互助

资金项目试点工作，取得明显成效。在确定试点村时，该县
坚持选择群众有发展致富意识，资金需求强烈，有一定产业
发展基础和潜力，村风民风淳朴的贫困村，通过竞争程序，

择优选择。试点村由财政补助资金不低于
15

万元，不超过
30

万元。截至目前，该县已确定
36

个互助资金试点村。

固始县强化农资市场检查
本报讯（刘传玲）近期，固始县工商部门强化农资市

场检查，确保农民购买到放心的农资产品。检查人员重点
检查种子、化肥、农药等农资经营户营业执照、农药登记
证、生产许可证等证照是否齐全，备案证明、进货发票、销
售台账是否健全规范， 是否存在虚假宣传和其他违规行
为。截至目前，该县共检查农资经营户经营

380

户，抽检各
类农资近

200

个品种。
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“面对着当前严重的自然灾害，我们
有革命的胆略，坚决领导全县人民，苦战
三五年，改变兰考的面貌。不达目的，我
们死不瞑目。”这是

50

年前焦裕禄对兰考
人民作出的庄严承诺。

“敢教日月换新天”、“革命者要在困
难面前逞英雄”，

50

年后， 我们回望焦裕
禄，依然能够强烈感受到在风沙中、在盐
碱地上、在内涝面前，那一股战天斗地、

永不退缩的奋斗精神。

奋斗是干事创业的动力。

50

年前，正
是凭借着顽强奋斗的精神， 焦裕禄带领
和激励兰考人民创造了彻底驱除“三害”

的奇迹。面对黄沙漫漫、盐碱茫茫，冰凌
遍野、 枯草抖动， 他没有丝毫退缩和畏
惧。“就有天大的艰难， 也一定能杀出条
路来”的豪言壮语，“不达目的，我们死不
瞑目” 的铮铮誓言， 不仅温暖了百姓的
心，而且激发了干部的斗志。盘踞已久的
灾害和贫穷， 被顽强拼搏的钢铁意志和
敢于胜利的英雄气魄渐渐击退。

焦裕禄的奋斗精神， 展示了一名党
员干部的光辉品质， 彰显了我们党多年
积累的优良传统。 它来源于对宗旨意识
的深刻践行，对党的作风的一贯秉持，对
人民情怀的忠诚书写， 对历史责任的大
义担当。我们党

90

多年的发展史，处处铭
刻着不屈不挠、艰苦卓绝的奋斗足迹。新
中国成立以来特别是改革开放以来的每
一个成就， 都浸透着百折不挠的艰难攀
爬精神。经验反复证明，成就任何一项事
业都离不开与困难作斗争。 当历史的接
力棒传到我们这一代人手中， 继承并不
断发扬迎难而上的奋斗精神， 是党的各
项事业持续向前推进的重要保障。

“虽然焦裕禄离开我们
50

年了，但焦
裕禄精神是永恒的。”在河南兰考调研指
导党的群众路线教育实践活动时， 习近
平总书记指出， 要学习弘扬焦裕禄同志
“敢教日月换新天”、“革命者要在困难面
前逞英雄”的奋斗精神。这种精神的永恒就在于，时代在变化、社
会在前行、民生在改善，但是共产党人的奋斗永不能停止、永不
能懈怠。社会发展的每个阶段，都会面临新情况、新矛盾、新问
题，都会有难啃的“硬骨头”、必须攻克的难关。就我市而言，发展
不够还是最大实际， 转方式调结构的难题还不少， 创新社会管
理、提升民生保障还远不轻松。我们要拿镜子照一照，要好好地
问一问，经济爬坡过坎、改革攻坚克难，只讲困难不讲干、遇到难
题绕道走，行不行？有了一点成绩，有了一点进步，我们就志得意
满、不思进取，行不行？

全面深化改革正需要涉深水、 破坚冰， 做好发展这篇大文
章，需要一鼓作气、勇往直前。“社会主义是干出来的，不干，半点
马克思主义也没有”，“空谈误国， 实干兴邦”，“说一尺不如干一
寸”，焦裕禄身上的奋斗精神在不断被注入新的时代内涵。历史
告诉我们，我们党靠艰苦奋斗起家，我们的事业靠艰苦奋斗发展
壮大，我们也必然要靠奋斗赢得未来。
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乔新江在信阳第二十二届国际茶文化节暨2014中国（信阳）国际茶业博览会动员会上强调

珍惜机遇 突出主题 务实节俭 强化保障

本报讯（记者方慧玲）

4

月
8

日上
午， 信阳第二十二届国际茶文化节暨
2014

中国（信阳）国际茶业博览会动员
会召开。市长乔新江出席会议并作重要
讲话。市领导焦豫汝、杨慧中、王乐新、

尹保斌、郑志强，市政府党组成员、市政
府秘书长、信阳职业技术学院党委书记
李第民出席会议。

乔新江在讲话中说，距信阳第二十

二届国际茶文化节开幕只有
20

天的时
间，市委、市政府决定召开这次会议，就
是要动员全市上下统一思想、 集中精
力、迅速行动，扎实做好各项筹办工作，

确保本届茶文化节圆满成功。

乔新江强调，要珍惜机遇。信阳茶
文化节从

1992

年走到今天，已成功举办
了

21

届，社会影响力在日益扩大，不仅
成为信阳的品牌、信阳的窗口、信阳的

形象，而且成为我市推动茶产业和经济
社会发展的重要载体，承载着富民强市
的重要使命。当前，信阳茶文化节和茶
产业发展面临很多好的机遇，我们要倍
加珍惜这些机遇，努力把今年的茶文化
节办得更有水平、更具特色、更富成效，

提升信阳茶知名度，提升信阳城市影响
力，更好地促进信阳经济社会发展。

（下转
02

版）

19
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信阳毛尖茶采摘指数预报

4

月
9

日，信阳毛尖茶采摘指数为：四级，大部分可采摘。

信阳市茶叶协会
2014

年
4

月
8

日

我市“创卫”目的何在？

———从“创卫”实践探寻我市“创卫”意义

从
2007

年起，我市就开始“创卫”工作。

然而，

7

年过去了，我市的“创卫”工作依然存
在着这样或那样的问题，其中最重要的问题
就是对“创卫”工作认识不够，很多人甚至包
括一些党员干部对“创卫”工作存在一些糊
涂认识，认为创建国家卫生城市是一件劳民
伤财的事，因而对“创卫”工作持观望和等待
的态度。

那么，我市“创卫”到底目的何在呢？

首先，“创卫”事关民生。“创卫”本身是一
项造福老百姓的民生工程。 国家卫生城市是
一个城市综合功能和文明程度的重要标志。

创建国家卫生城市是推动城市卫生基础设施
建设、 改善城市环境卫生面貌、 提升城市品
位、改善人居环境、提高市民幸福指数的重大
举措。可以说，一个城市的基础设施健全不健
全、环境干净不干净、秩序是有序还是无序，

直接影响着市民的生活质量。当前，随着经济
社会的不断发展和城市文明的不断进步，生
活环境、 生活质量已成为市民关注的首要问
题。如果我们认识不到这一点，对市民的需求
漠然置之，对环境卫生出现的问题听之任之，

让老百姓生活在垃圾遍地、污水横流、交通无

序的环境中，老百姓还有幸福感可言吗？老百
姓在生活中感觉不到幸福， 他们还会关心这
个城市的发展吗？ 老百姓如果对自己生活的
城市感到无望， 这个城市还会有希望吗？因
而，我们要顺应百姓需求，从有关市民生活环
境的“创卫”工作抓起，综合整治城市环境卫
生，努力让市民生活得更加文明、更加卫生、

更加便捷、更加舒适、更加安全、更加幸福。

其次，“创卫”事关发展。良好的城市卫生
环境，不仅是市民的热盼，更是经济社会发展
的重要依托，从某种意义上讲，良好的城市环
境既是生产力，又是竞争力。城市环境是投资
环境的重要组成部分。 就招商引资而言，从
“招进来”到“留得住”，无不与环境有关。外商
到某地投资，总会先期去考察一番。他考察的
投资环境包括软环境和硬环境， 即一个地方
的优惠政策和城市环境。 如果一个城市没有
一个干净整洁、文明有序的环境，即使有再优
惠的政策，也很难吸引投资者前来投资。我们

说筑巢引得凤凰来，如何筑巢？除给外商提供
优惠政策、提高服务质量外，还有一个重要的
方面就是打造一流的市容环境。 通过一流城
市环境去凝聚更多的生产要素， 吸引更多的
人流、物流和资金流。再者，一个城市的环境
优化了，人民生活质量提高了，才能激发群众
干事创业的热情，形成一心一意谋发展、凝心
聚力搞建设的良好社会氛围。大量事实证明，

天朗地绿、文明和谐的城市环境，是一个地方
实现经济持续快速发展的“无形资本”。因而，

我市要实现经济社会快速发展， 就必须优化
我们的“无形资本”，要牢固树立抓“创卫”就是
抓发展、抓环境就是抓核心竞争力的理念，通
过创建国家卫生城市这个抓手， 发动全民参
与，打造出干净整洁、文明有序的城市环境。

再次，“创卫”事关形象。近年来，我市通
过深入开展“六城联创”，市容市貌焕然一新，

并相继获得了“中国十佳宜居城市”、“中国最
具幸福感城市”等殊荣。这一个个“金”字招

牌， 不仅提升了信阳的形象， 让信阳声名远
播， 更让世人刮目相看。 随着信阳形象的提
升，也带动了相关产业的发展。现在越来越多
的外地人来信阳买房， 越来越多的外地人来
信阳旅游，越来越多的外地人来信阳投资。然
而，在这一个个“金”字招牌背后，“脏、乱、差”

现象依然存在，有的甚至还十分严重。如果这
种现象不扭转，势必影响我市的对外形象，进
而影响我市的投资环境。怎么办？我市必须下
大力气搞“创卫”，以壮士断腕的决心整治城
市卫生环境，以“刮骨疗毒”的勇气去根治城
市“脏、乱、差”的顽疾。只有这样，我们才能巩
固已有的创建成果。

最后，“创卫”事关干部作风。我市“创卫”

已有
7

年，然而成效并不明显，究其原因，是我
们有些党员干部对“创卫”工作认识不足，没
有将其上升到民生工程的高度去认识， 因而
工作消极被动。市里有要求就动一动，上面不
发话，就放在一边。这种作风的存在，不仅不
利于工作， 也严重影响了党员干部形象和干
群关系。眼下，我们正在开展党的群众路线教
育实践活动， 就是要求我们的领导干部权为
民所用，利为民所谋，真正扑下身子去解决人
民群众关心和关注的热点、难点问题。目前，

市民对城市的环境卫生问题反映强烈， 希望
能改善自己的生活环境。因此，我们就要以党
的群众路线教育实践活动为契机， 以改善民
生为主旨，为锻炼干部作风为目的，以创建国
家卫生城市为抓手， 在中心城区轰轰烈烈地
开展环境卫生综合整治工作。通过“创卫”，真
正让那些想为民干事， 能为民干成事的干部
脱颖而出，进而在干部队伍中形成干事创业、

风清气正的良好氛围。

深入开展群众路线教育实践活动
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编者按：日前，省“创卫”专家组对我市“创卫”工作进行了暗访，在肯定成绩的同时，也指
出了诸多不足和问题。为促进我市“创卫”工作顺利推进，真正解决在“创卫”工作中部分党员
干部身上存在的目的不明确、思路不清晰、责任心不强、工作不积极的问题，本报从今日起推
出《我市“创卫”目的何在？》等
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篇报道，以期给全市的“创卫”工作以有益的启示。

□

姚广义方慧玲

□

本报记者刘翔

近期天气晴朗，信阳湿地公园里鸟语花香，满园春色，吸引了众多游客
来这里踏青游玩。图为昨日游人在这里小憩。 贾合理摄


